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Einreicher: CDU/BV/FDP/VUB-Kreistagsfraktion 
 
 
Betr.: Antrag zur Unterstützung des Fördervereins der Fahrbahn- und Kraftfahrzeug- 

und Verkehrs- Versuchsanlage e.V. in Horstwalde/Baruth 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Kreistag möge beschließen: 

Die Landrätin wird beauftragt, den Förderverein der Fahrbahn-, Kraftfahrzeug- und Verkehrs-
Versuchsanlage e.V. (FKVV) bei den bevorstehenden Verhandlungen zum Abschluss eines 
neuen Nutzungsvertrages mit der Bundesanstalt für Materialforschung und -prüfung (BAM) 
zu unterstützen mit dem Ziel, dass die weltweit einzigartige Teststrecke in Horstwalde/Baruth 
weiterhin durch den FKVV betrieben und erhalten werden kann.  
 
Sachverhalt: 

 
Der Förderverein der Fahrbahn-, Kraftfahrzeug- und Verkehrsversuchsanlage e.V. (FKVV) 
wurde 1995 unter Beteiligung des Landkreises Teltow-Fläming zum Zweck des 
Denkmalerhalts gegründet. Dieser Aufgabe kommt der FKVV bis heute in herausragendem 
Maße nach und erhielt dafür 2016 den Denkmalpflegepreis des Landkreises Teltow-Fläming. 
Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehren werden im richtigen Umgang 
mit der Technik im unwegsamen Gelände geschult, die Automobil- und Zulieferindustrie nutzt 
das Gelände zur Erprobung von Prototypen und Fahrzeugbestandteilen. Unzählige 
Ehrenamtsstunden wurden und werden für den Erhalt aufgebracht. 
 
Die Unterstützung des Fördervereins ist insbesondere durch die Kündigung des 
Nutzungsvertrags durch die Bundesanstalt für Materialforschung und –prüfung (BAM) zum 
30. Juni 2023 dringend geworden. Die Gründe für die Kündigung blieben im Unklaren. 
Bekannt ist lediglich, dass die BAM im Kündigungsschreiben weitere 
Verhandlungsbereitschaft über einen möglicherweise neu zu schließenden Vertrag 
angekündigt hat. Bisher steht die Forderung im Raum, das bisherige jährliche 
Nutzungsentgelt von 630€ auf ca. 300.000€ zu erhöhen. Gleichzeitig verlangt die BAM die 
Auflage eines neuen Sicherheitskonzepts für die Arbeit des Vereins.  
 
Die bisherigen Forderungen der BAM an den FKVV sind durch den Verein nicht zu stemmen. 
Er muss seine wichtige Arbeit nach aktuellem Stand einstellen. Die Kündigung des 
Nutzungsvertrages ist damit ein Rückschlag für die langjährige erfolgreiche Arbeit der 



Ehrenamtlichen vor Ort, aber auch unseren Technologiestandort Deutschland, der bisher 
sehr von dieser weltweit einzigartigen Teststrecke profitierte. 
 
 
gez. Fraktion CDU/BV/FDP/VUB 
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